

## La fiscalía investiga a los Mossos por identificar a los que retiran lazos amarillos

### La Generalitat rechaza tratar con Interior en la Junta de Seguridad los episodios de tensión sobre los símbolos

JESÚS GARCÍA, **Barcelona**  
La fiscalía ha entrado de lleno en la controversia surgida en Cataluña a propósito de los símbolos independentistas en el espacio público. El ministerio público ha abierto diligencias sobre las identificaciones hechas por los Mossos d'Esquadra y las policías locales a personas que retiraban lazos amarillos, un símbolo para pedir la liberación de los líderes independentistas encarcelados por el *procés*. El fiscal solicita información a los Mossos sobre "las pautas o criterios de actuación" cuando localiza a personas retirando

"simbología partidista" de la calle y exige que se le informe de todas las actuaciones similares.

En paralelo, la Generalitat rechaza tratar con Interior los episodios de tensión en torno a los símbolos independentistas en la próxima reunión de la Junta de

Seguridad. Aunque el ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, quería que en ese encuentro se tratase sobre la "convivencia en el espacio público", la Generalitat le recuerda que la seguridad ciudadana es "competencia exclusiva" suya. **PÁGINA 13**

## El gasto en pensiones se dispara al mayor ritmo en cinco años

### Trabajo dice que hay que tomar medidas tras la nómina récord de 9.218 millones

CRISTINA DELGADO, **Madrid**  
La factura de la subida de las pensiones ha llegado a las cuentas públicas. La nómina mensual de las pagas contributivas de la Seguridad Social alcanzó los 9.217,96 millones de euros el pasado 1 de agosto. El incremento interanual se sitúa en el 4,86%. Esta subida es la más alta desde octubre de 2013 y amenaza con agravar el

abultado déficit de la Seguridad Social.

La ministra de Trabajo, Magdalena Valerio, subrayó ayer que la precarización del empleo ha rebajado las cotizaciones. "Han ido a menos y, por tanto, el sistema solo con cotizaciones no se puede mantener. Y hay que comenzar a adoptar medidas", dijo sin precisar cuáles. **PÁGINA 33**

## Podemos, ERC y PDeCAT critican que el Gobierno apoye a Llarena

P14

### ADEMÁS

## La guerra sucia vuelve al Vaticano

Las acusaciones contra el Papa avivan el fuego de una batalla de poder disfrazada de ortodoxia religiosa e ideología que busca restaurar el viejo orden. **P5**

## Acuerdo de México y EE UU para sustituir el TLC

P3

## La valla contra la inmigración en la frontera de Irún

P16

## La Comunidad de Madrid cierra el estadio del Rayo

P30

### revista



## Carrera espacial hacia los Oscar

Un día en el rodaje de *El primer hombre*, sobre el viaje a la Luna de Neil Armstrong. **P21**

## 'Good bye, Lenin!' como tratamiento geriátrico

P23



**LA ONU CALIFICA DE INTENTO DE GENOCIDIO LA PERSECUCIÓN A LOS ROHINYÁS.** Un informe presentado ayer por Naciones Unidas concluye que "la cúpula militar de Myanmar tenía intención genocida" al perseguir a esta minoría musulmana. / PAULA BRONSTEIN (GETTY IMAGES) **P6**



## El uso del videoarbitraje cambia la actitud de jugadores y espectadores

## La tecnología trae otro fútbol

JUAN MORENILLA, **Madrid**  
En solo dos jornadas de Liga, el fútbol español ha experimentado un cambio sustancial. El uso de la tecnología de videoarbitraje (VAR) ha disminuido la tradicional polémica y ha suavizado la actitud de los jugadores y de los espectadores. Incluso ha alterado la mirada hacia los árbitros. Hoy las protestas son mu-

chas menos. De momento, el número de faltas y tarjetas es el menor de los últimos 11 años. En Italia, las sanciones por simulaciones y quejas bajaron el curso pasado un 43% y un 30%, respectivamente. "Parecía que se rompía el romanticismo, pero el VAR ha funcionado bien", comenta el exseleccionador español Vicente del Bosque. **PÁGINA 29**